

# KONSENSUS DOKTER UMUM TENTANG MATERI INTI ANATOMI SISTEM LIMFATIK UNTUK PEMBELAJARAN MAHASISWA KEDOKTERAN

## ABSTRAK

**Latar Belakang:** Mahasiswa kedokteran hingga saat ini memiliki kesulitan dalam pembelajaran anatomi. Hal ini dikarenakan banyaknya materi yang harus dikuasai di bidang ini dan hal ini dipersulit dengan tingkat kompleksitas tubuh manusia yang tidak mudah dipahami secara langsung. Pemahaman ilmu anatomi adalah dasar dalam melakukan diagnosis terutama dalam memilih tindakan terapi dengan tepat. Proses pembelajaran anatomi dapat dipermudah dengan memprioritaskan materi anatomi yang dapat digunakan langsung dan mahasiswa tidak diharapkan untuk menguasai semua aspek anatomi, melainkan lebih memusatkan perhatian pada topik-topik inti yang paling relevan dan sering dihadapi dalam praktek klinis sesuai dengan standar kompetensi dokter umum.

**Tujuan:** Penelitian ini bertujuan untuk mendapatkan konsensus di antara dokter umum di Kecamatan Tembalang tentang materi inti anatomi sistem limfatik yang perlu dikuasai oleh mahasiswa kedokteran umum.

**Metode:** Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif dengan menggunakan Metode Delphi dua putaran. Responden yang terlibat adalah dokter umum yang aktif berpraktik di Kecamatan Tembalang, melalui *purposive sampling* sebanyak  $34 \pm 4$  responden. Penelitian Metode Delphi putaran I responden akan menyaring materi yang dianggap “penting” dan “tidak penting” serta mengusulkan materi yang terlewatkan dari kuesioner. Putaran Delphi II akan menilai tingkat kepentingan materi menggunakan *skala likert* 1-5 dengan level konsensus responden dokter umum 75%.

**Hasil:** Hasil penelitian Delphi putaran I didapatkan 41 materi inti anatomi sistem limfatik (100%) tanpa materi tambahan. Pada putaran penelitian Delphi II didapatkan 35 materi inti dari 41 total materi (85.34%).

**Kesimpulan:** Berdasarkan kesepakatan responden dokter umum Kecamatan Tembalang didapatkan materi inti anatomi sistem limfatik sejumlah 35 materi inti dari 41 total materi (85.34%).

**Kata kunci:** Anatomi, Materi inti, Sistem limfatik, Dokter Umum, Metode Delphi, E-Delphi.